

Cadre stratégique sur les services en français 2023-2025
Mardi 14 novembre 2023



- J'ai le plaisir d'annoncer le nouveau cadre stratégique sur les services en français 2023-2025.
- Grâce au travail accompli dans les dernières années, nous sommes en excellente posture pour continuer d'améliorer et d'élargir l'accès à l'information et aux services bilingues pour l'ensemble de la population yukonnaise.
- Ce cadre orientera nos efforts pour que nous puissions répondre au mieux aux besoins en constante évolution de la communauté francophone grandissante du Yukon.
- Selon le Recensement de 2021, plus de 14 % de la population yukonnaise parle français, contre 13 % en 2011.
- Notre gouvernement s'appuie sur les commentaires de la population yukonnaise pour tracer un chemin collectif.
- Nous avons reçu beaucoup d'avis constructifs sur les points forts, les possibilités d'amélioration et les mesures à prendre pour améliorer l'accès aux services et à l'information en français.
- Nous remercions toutes les personnes qui ont pris le temps de nous faire part de leurs impressions. Merci aussi à l'Association franco-yukonnaise pour ses commentaires et le rôle essentiel qu'elle joue dans l'harmonisation des priorités.
- Le nouveau cadre s'articule autour de quatre priorités :
 - miser sur la technologie;
 - veiller à la sécurité de la population;
 - recruter et soutenir du personnel bilingue;
 - promouvoir une communauté francophone dynamique.

- Ainsi, au cours des deux prochaines années, nous continuerons à renforcer nos capacités dans ces domaines clés pour assurer la transmission d'information et la prestation des services en français.
- Beaucoup de travaux prometteurs sont déjà en cours.
- La semaine dernière, par exemple, nous avons célébré le premier anniversaire du centre de santé Constellation.
- Ce centre a non seulement amélioré la prestation des soins de santé primaires, mais il a aussi rendu ces soins plus accessibles à la population francophone du territoire et à l'ensemble de la population yukonnaise.
- Nous travaillerons aussi à élargir l'offre de services d'interprétation pour aider le personnel de la fonction publique à offrir des services en français. Nous favoriserons par ailleurs l'embauche de personnel spécialisé bilingue et veillerons à ce qu'il ait les ressources nécessaires pour fournir des services en français.
- La fonction publique yukonnaise compte actuellement 71 postes désignés bilingues contre 58 au printemps dernier, en plus des postes à la Direction des services en français.
- Cette augmentation se constate principalement au ministère de la Santé et des Affaires sociales, qui compte maintenant 30 postes désignés bilingues.
- Je tiens à souligner que les fonctionnaires sont au cœur de notre modèle de prestation des services en français. Je les remercie pour leur travail assidu.
- Le nouveau cadre stratégique décrit aussi nos plans pour l'amélioration continue de l'accès en temps réel aux communications d'urgence en français, notamment en ce qui a trait aux inondations et aux feux de forêt.
- Le cadre favorisera un Yukon fort, diversifié et uni.

- Nous gagnons tous et toutes à vivre dans un territoire qui valorise la diversité et le dynamisme des langues et des cultures.
- Le français a toujours été au cœur de notre identité nationale.
- Je me réjouis à l'idée de continuer à travailler avec nos partenaires fédéraux, la communauté francophone du Yukon et toute la population yukonnaise pour favoriser la pérennité de la langue française dans notre territoire.